

Dimanche 29 novembre 2015 1<sup>e</sup> dimanche du temps de l'avent Homélie

« *Accueillons Jésus Sauveur* » telle est la démarche pastorale qui va nous conduire à Noël. Nous entrons aujourd'hui dans une nouvelle année liturgique. Une nouvelle page s'ouvre, celle de la Parole de Dieu dans l'évangile de Jésus Christ selon St Luc. Alors « Bonne année à tous »!

Cette nouvelle année n'est pas un nouveau cycle de fêtes qui recommence. Nos célébrations ne doivent pas être perçues comme un éternel recommencement. Le temps liturgique c'est l'agenda de Dieu qui communique au temps des hommes. C'est Dieu qui, présent par sa Parole et par son Pain de vie nous dit l'Aujourd'hui de son amour. Sa Parole est présente, elle communique à nos joies, nos peines, nos questions, nos doutes. La liturgie ne se résume pas au seul choix des chants. Elle est prière et action. Elle nous permet d'avancer et de progresser, dans la foi, la prière, l'action de grâce sur le sens que nous donnons à nos actions.

A l'écoute de la Parole de ce 1<sup>e</sup> dimanche du temps de l'Avent, Jésus ne nous donne pas apparemment des précisions très enthousiasmantes au sujet de sa venue. Les signes qu'il annonce ont de quoi faire peur. Mais ces signes ne sont pas nouveaux. Jésus veut nous dire que c'est justement là que se joue la révélation de sa présence. En effet, c'est au cœur de ce qui va mal que nous devons relever le défi de l'espérance et que nous devons mener le combat pour la paix et la justice. C'est précisément là, au moment où tout semble perdu, que nous avons des raisons d'être inquiet, que Dieu nous redit en Jésus « N'ayez pas peur, j'ai vaincu la mort ».

Hier, comme pour aujourd'hui et comme pour demain, le monde aura toujours des raisons d'avoir peur, connaîtra des drames et des échecs. Mais il aura toujours à relever les défis qui se placent devant lui. L'avenir de la planète, l'urgence d'une santé pour tous, l'accueil des exilés, l'avenir de l'humanité.

Tout au long de ce temps de l'Avent, que ce soit en famille, en communauté locale ou d'une façon plus personnelle, nous serons invités à rédiger les pages de notre livre « *Accueillons Jésus Sauveur* » en témoignant « *Comment sommes-nous témoins de Jésus sauveur dans nos vies ?* »

Je crois que Jésus Christ nous sauve de la désespérance. Le Fils de Dieu n'est pas venu dans un monde doux et paisible de notre Histoire. Il est venu dans un monde avec ses propres violences et ses exclusions.

Par son incarnation en son fils Jésus, Dieu redit « oui » au monde « oui » à sa création. Sa venue est un « oui » d'amour à l'Homme. Il rejoint nos combats, car il en est lui-même l'investigateur.

Alors permettez moi de vous tutoyer et de laisser Dieu te redire « Tu vauds plus que tes peurs, tu vauds plus que tes doutes, tu vauds plus que tes échecs, tu vauds plus que tout ce qu'on peut dire de mal de toi. Je t'ai sauvé, n'aie pas peur » « Alors mettons nous en marche ! » Amen

Jacques Simon